



Consejera de INE
denuncia que hombres siguen
haciendo fraudes que afectan
a mujeres en partidos

TANYA ACOSTA

Para la consejera del INE, Carla Humphrey, aunque en los últimos años más mujeres han logrado cargos en política, en los partidos los hombres todavía hacen fraude a la ley para obstaculizarlas.

La señora Humphrey es una de las principales impulsoras de la paridad: en 2021 logró, junto con otras consejeras, que en 7 de 15 estados los partidos postularan una mujer, este año en tres de seis gubernaturas, y el próximo, confía, una de dos.

"El avance de las mujeres ha ido cuesta arriba en los cargos de elección, no ha sido un tránsito muy rápido ni sin problemas, sino de luchas constantes, en contra de un Estado machista y patriarcal", indica Humphrey.

Lamenta que **todavía existan autoridades electorales o dirigentes que piensen que la reforma de paridad de 2014 es igual a la de 2019, pues en la primera se hablaba de postulación, y en la segunda de Integración.**

Gracias a esta última, explica, en la Cámara de Diputados en la elección pasada se lograron 250 curules para mujeres y 250 para hombres. Al final fueron 251 porque un diputado pidió licencia y lo sustituyó una mujer.

"Y la reforma de paridad total es muy importante porque implica un cambio de paradigma. Aquí ya no se habla de postulación, sino de integración paritaria de todos los órganos de gobierno, autónomos y aquellos reformados bajo sistemas normativos internos", indica.

"A mayor participación de mujeres, desafortunadamente, hemos visto el crecimiento de la violencia política", denuncia.

Esto pese a que a partir de 2020 se han reformado ocho leyes para prevenir, sancionar y reparar el daño por violencia política en razón de género.

"Que me digan en qué momento les hacen exámenes a los hombres. Esto se mezcla con otras condiciones, como que son mamás y tienen una triple jornada laboral, entonces hay varios factores que las desaniman", agrega.